



El Frente Amplio ha sido la coalición que más ha apoyado la idea de condonar las deudas del CAE.



Una reunión con los legisladores Gustavo Sanhueza y Eduardo Cornejo de la UDI tuvo el ministro Cataldo.



La primera reunión de Cataldo se dio con la mesa del PPD el pasado 27 de mayo.

Un total de doce reuniones con el oficialismo y la oposición ha tenido el encargado del Ministerio de Educación CAE: Encuentros prelegislativos liderados por Cataldo incluyeron a republicanos, UDI y RN

Propuesta que sería presentada el próximo domingo 22 de septiembre por el Presidente Boric deberá iniciar su discusión en el Parlamento en la antesala de la elección de octubre, como parte del "nuevo impulso legislativo" que busca instalar el Ejecutivo.

JORGE SOTO

Durante la última edición del consejo de gabinete en La Moneda, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC), se vio elevando el tono para enfatizar que desde su colectividad al Partido Republicano existe una convicción de que el sistema de pagos por estudiar en Chile derivada del Crédito con Aval del Estado está agotado.

¿Cómo Cataldo llegó a esa conclusión? Lo anterior se explica por el trabajo prelegislativo que el titular del Ministerio de Educación ha realizado para presentar la propuesta y recoger opiniones de distintos sectores políticos para incluirlas en la iniciativa.

La ronda del ministro tendrá una reunión final hoy con dos encuentros. Será una reunión con personeros del Partido Radical, en primer término, y también habrá otra reunión con todos los partidos del oficialismo para mostrar aspectos de la propuesta que sería anunciada el domingo 22 de septiembre.

La alternativa de que el Presidente Boric presente la propuesta de fin al Crédito con

Aval del Estado en cadena nacional da cuenta de la importancia que el Ejecutivo le ha dado a una promesa de campaña, indican en el Gobierno. Si bien ese diseño podría cambiar, dependiendo de lo que suceda en el feriado por Fiestas Patrias, se espera que durante esa semana el titular de Educación realice varias vocerías explicando los alcances del proyecto.

En el oficialismo algunos diputados del Socialismo Democrático ya no quieren opinar ni ser críticos del CAE. Señalan que se presentará durante la última parte de esta administración, lo que dificulta su tramitación legislativa dado el clima electoral que se tomará el país durante los meses que vienen.

Para algunos es más prioritario que la centroizquierda tome definitivamente la bandera de la seguridad para así contrarrestar a la oposición.

Encuentros políticos

A nivel político han sido 12 reuniones las que Cataldo ha sostenido para explicar la idea central. El trabajo comenzó el 27 de mayo con un encuentro

en la sede del PPD en el que además de la directiva liderada por Jaime Quintana, participaron los exministros Sergio Bitar y Adriana Delpiano. Con el PS —tienda que ha mostrado cierta reticencia a la presentación del proyecto— el ministro Cataldo se reunió el 4 de julio con Camilo Escalona, Allan Álvarez, Fanny Pollarolo y Arturo Barrios.

Álvarez recuerda de ese momento que "hace poco más de un mes, como mesa nacional del PS, tuvimos una reunión con el ministro de Educación, y fui designado para integrar la mesa de trabajo prelegislativo del proyecto en representación del partido. Hasta la fecha, esta mesa no ha comenzado sus funciones, por lo que no es posible emitir mayores comentarios sobre la propuesta".

El mes de julio y comienzos de agosto fue el espacio para que Cataldo extendiera encuentros con el resto del oficialismo en reuniones con el Frente Amplio, Acción Humanista y el Partido Liberal, con una reunión en Val-

paraíso con los diputados Vlado Mirosevic y Alejandro Bernales.

Cataldo tuvo su primera cita con la oposición el 8 de julio con Demócratas en el Congreso. Allí tuvo una conversación con los senadores Ximena Rincón y Matías Walker. Con Chile Vamos sus encuentros se dieron el 14 de agosto en Valparaíso. Allí el ministro visitó a los senadores Rodrigo Galea y José García Ruminot.

Luego, el 27 de agosto Cataldo tuvo una reunión con legisladores de la UDI, como el senador Gustavo Sanhueza y con los diputados Eduardo Cornejo y Sergio Bobadilla.

Presentes en ese encuentro indican que escucharon la idea que tenía el Ejecutivo, pero no se comprometieron apoyos.

Las últimas conversaciones del ministro Cataldo con la oposición fueron el 28 de agosto y 2 de septiembre. Primero en una conversación con los senadores Felipe Kast y Luciano Cruz-Coke. La segunda fue fuera del Congreso. Cataldo tuvo una reunión con personeros

del Partido Republicano, Arturo Squella (presidente), Ruth Hurtado (secretaría general) y Carmen Soza (Ideas Republicanas). No se tomaron fotos en esa reunión.

Las últimas conversaciones a la fecha han sido con dirigentes de la Democracia Cristiana: los diputados Héctor Barría, Ricardo Cifuentes y Mónica Arce. La última instancia fue con el Partido Comunista el pasado 5 de septiembre, en una cita con Lautaro Carmona, Bárbara Figueroa y Javier Alborno.

El ministro de Educación hizo un repaso de todas sus reuniones. Al respecto comentó a "El Mercurio" su agradecimiento "a los representantes de todo el arco político que han aceptado reunirse para conversar de un tema tan relevante para las familias como lo es el financiamiento de la educación superior. Ha sido un ciclo de conversaciones sinceras, de un buen intercambio de ideas, que nos ayuda a generar un ambiente propicio para la recepción del proyecto de ley que ofreceremos al país, el que pondrá fin al CAE y creará un nuevo modelo de financiamiento de la educación superior. Es-

toy seguro de que estas conversaciones allanarán el camino para una tramitación expedita en esta materia".

Crítica de Mewes

Los cuestionamientos al ingreso del proyecto que pone fin al CAE no sólo se extienden al plano legislativo. Ayer el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, se mostró crítico de la agenda que está impulsando La Moneda en los meses que vienen. No solo está el proyecto del CAE, también se presentarán indicaciones a la ley de eutanasia y se pretende elaborar una fórmula para terminar con la llamada deuda histórica de los profesores.

Lo anterior en medio de la idea del Ejecutivo de crear un subsidio eléctrico por el alza en las cuentas de la luz.

Al respecto, Mewes dijo a TVN: "Por qué no dejamos el CAE un rato de lado y tomamos esos recursos para financiar esto (el subsidio eléctrico) o por qué no se toma un bono soberano a 30 años para financiar lo acotado que debería ser este subsidio".